

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite\\_011 | Ouvriers. XIXe siècle](#)[CollectionBoite\\_011-2-chem | Migration / Fixation. Item](#)[Aguet. Les grèves sous la Monarchie de Juillet | Contre les ouvriers étrangers et célibataires](#)

## **Aguet. Les grèves sous la Monarchie de Juillet | Contre les ouvriers étrangers et célibataires**

**Auteur : Foucault, Michel**

### **Présentation de la fiche**

Coteb011\_f0057

SourceBoite\_011-2-chem | Migration / Fixation.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Aguet, Jean-Pierre](#)

Références bibliographiques[aguet, grèves sous la Monarchie de Juillet](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### **Références éditoriales**

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 29/04/2020 Dernière modification le 23/04/2021

---

Aguet  
Les grands si M. J

contre les ouvriers étrangers et algériens

Aussitôt après le Revol. de Juillet, il y eut  
un acte de répression contre les ouvriers "étrangers"

- A Paris, les ouvriers "étrangers" et algériens furent  
ex. Pref. pol. le 15 Août 1930, dans une grande  
expulsion des ouvriers étrangers.

Le 28 Août, les ouvriers furent informés de  
cette mesure et réagirent : "On ne nous envoie pas  
à l'étranger, mais nous sommes des  
journaliers non mariés qui, d'une part, sont  
en très grand nombre... Les ouvriers étrangers ne trouvent  
au sein de + d'êtres humains et de leur <sup>seul</sup> moyen  
de leur vie."

- A Lyon, le 10 ~~Août~~ <sup>Sept</sup>, une délégation d'ouvriers  
du bâtiment se rendit au bureau du Journal du Peuple  
et demanda que on expulser les étrangers



- A Grenoble, le 13 Sept., un nombre de 200  
ouvriers, réunis dans une salle, envoyèrent une délégation  
aux maires pour demander l'expulsion des étrangers.

- Des camarades de Roanne, le 14 Sept, <sup>40</sup>  
ouvriers employés au chantier du ch. de fer,

ansu luteo reperitur de 3 utra et marchent  
ch 2 camp doumeo remoultis me quito une  
munt nyii.

H 4-10.